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OPINIÃOCURTAS

O QUE ESPERAR PARA 2023
José Alves Trigo*

É atribuída a Confúcio a frase de que “se queres pre-
ver o futuro, estuda o passado”. Embora tenha vivido há
cerca de 500 anos antes de Cristo, essa premissa conti-
nua válida. Há 20 anos, o PT assumia o governo pela
primeira vez e recebia a presidência por meio de uma
transição pacífica e com uma economia consolidada, pós-
FHC. Para se ter uma ideia, em outubro de 2002, com
R$ 3,85  comprava-se um dólar. Havia também um certo
equilíbrio nas contas públicas e um país politicamente
menos dividido.

O cenário para 2023 é bem mais turbulento. Já come-
çamos com um rombo de R$ 168 bilhões nas contas pú-
blicas. O governo tem um apoio popular bem menor. Em
2003, Lula assumia após ser eleito com 61% dos votos.
Mas, além, disso, havia um clima de mudança favorável.
Para 2023, o governo terá um apoio menor e uma oposi-
ção mais contundente, que pode já começar o ano nas
ruas. A classe política tem um tom mais conservador, mas
também é mais fisiologista e já deu sinais de que vai co-
brar em breve até mesmo a aprovação da chamada PEC
da Transição.

O governo Lula também tem mostrado uma disposi-
ção para agradar os partidos próximos e os não tão pró-
ximos. A atual legislatura tem 23 ministérios e já se fala
em 37 ministérios. É aí que mora o risco de desvios de
verbas públicas e eventuais escândalos, como já ocor-
reu em governos anteriores.

PESCADORES
Um morador nas proximidades das Lagoas no bairro San
Genaro ligou para a redação do Jornal do Sudoeste e
disse que embora seja proibido, algumas pessoas têm
pescado diariamente naquele local. Para disfarçar,
conforme explicou, usam linhadas. Indignado ele explicou
ter denunciado o fato à Guarda Municipal, mas para seu
desapontamento, conforme disse, não lhe deram atenção
e não tomaram providências.
PROVIDÊNCIAS
O Jornal do Sudoeste encaminhou a queixa do
morador ao prefeito Marcelo Morais. Temos tentado
minimizar essas pescarias nas lagoas no San Genaro,
mas pescadores amarram linhadas dentro d’água, a
Guarda chega e não consegue encontrar. Mas estamos
tomando providências para identificar os pescadores,
disse o prefeito.
POSSE
A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) dará
posse ao governador reeleito do Estado, Romeu Zema,
e ao vice-governador eleito Mateus Simões neste
domingo,1º de janeiro de 2023, a partir das 9 horas.
Para a solenidade, foram convidados autoridades
estaduais, prefeitos, vereadores, políticos e servidores
públicos. A Reunião Solene de Plenário será aberta pelo
presidente da ALMG, deputado Agostinho Patrus (PSD).
CERIMONIAL
Após uma entrevista coletiva na Praça da Assembleia,
Romeu Zema e Mateus Simões vão atravessar o Hall das
Bandeiras, onde estarão perfilados os Dragões da
Inconfidência, e serão recepcionados por uma comissão
de deputados no Espaço Democrático José Aparecido de
Oliveira, onde também estarão vereadores e prefeitos.
No Plenário, o governador e seu vice serão saudados
por cadetes da Polícia Militar, que estarão empunhando
o espadim Tiradentes, que simboliza honra e dignidade.
Após a execução do Hino Nacional, os dois entregarão
ao presidente da ALMG suas declarações de bens.
EMPRESÁRIO E GESTOR
Natural de Araxá (Alto Paranaíba), Romeu Zema Neto
tem 58 anos, é formado em administração de empresas
pela Fundação Getúlio Vargas e tem sua trajetória
profissional ligada ao Grupo Zema, fundado por seu
bisavô, o imigrante italiano Domingos Zema. Ele assumiu
a gestão das Lojas Zema em 1991 e deixou a presidência
do Conselho de Administração do conglomerado de
empresas em 2016. Atualmente, o grupo tem lojas de
eletrodomésticos, concessionárias de veículos e
financeira, entre outros negócios.
IGREJA DO CONGADO
Com a aprovação da mudança do local dos desfiles da
congada, para a Avenida Dr. José de Oliveira Brandão
Filho, com toda a estrutura montada e comparecimento
do público, o prefeito Marcelo Morais saboreou o
resultado dos investimentos realizados. Ele já se
comprometeu caso seja desejo dos congadeiros e seja
aceito pela Mitra Diocesana, a doação de uma área
naquela região para a construção de uma igreja
dedicada aos santos da congada. Desta forma uniria a
parte religiosa e os demais festejos em um só local.
Certamente que uma audiência pública neste sentido com
as participações do envolvidos e interessados ajudaria
a esclarecer e resolver a situação.
DEVOLUÇÃO
E a Câmara de Paraíso liderada por seu presidente
Lisandro José Monteiro mais uma vez deu sua
contribuição para com a administração municipal. Na
noite de quinta-feira,29, em uma breve reunião com
vereadores que compareceram ao encontro na sede do
Legislativo, foi oficializado mais um repasse ao Executivo
das sobras orçamentárias da casa. Desta vez foi
devolvida a quantia de R$1.131.160,58 sendo que ainda
ficaram em caixa como restos a pagar em 2023, o
montante de R$ 410.661,82. Somente nesta gestão, em
dois anos de mandato na presidência, Lisandro destinou
à Prefeitura mais de R$ 8 milhões que atenderam a
diversas necessidades da administração.
REPASSE
No apagar das luzes de seu mandato à frente da
presidência da Câmara Municipal de São Tomás de
Aquino, o vereador André Eduardo de Carvalho, o
Andrezinho DJ, procedeu mais uma devolução de sobras
de duodécimos. Foram aproximadamente R$ 385 mil,
recurso economizado e não utilizado pela Câmara
Municipal que voltaram para os cofres da Prefeitura. No
ano passado a Câmara devolveu R$ 246.570,00. Em
dois anos devolvemos R$ 534 mil, disse André.
INDICAÇÕES
Em sintonia com o prefeito Daniel, o presidente da
Câmara, André Carvalho lhe sugeriu no ano passado
que a devolução feita fosse utilizada para atender
cirurgias eletivas no município. Sua sugestão foi atendida
e 155 aquinenses foram beneficiados com cirurgias que
estavam aguardando agendamento. Para o montante
devolvido em 2022, André indicou que os recursos sejam
destinados a construção de casas populares. Pelo seu
cálculo dará para construir, cinco ou seis para atender
famílias necessitadas.
LICITAÇÃO
A Prefeitura de Itamogi divulgou Aviso de Licitação, na
modalidade pregão destinado a contratação de empresa
revendedora de combustíveis parcelado. Serão
adquiridos gasolina, etanol, óleo diesel e óleo diesel tipo
S-10, menor preço, consubstanciado no maior desconto
percentual sobre o preço médio semanal. A referência
são os valores praticados em São Sebastião do Paraíso,
conforme informações divulgadas no site da Agência
Nacional de Petróleo. O edital completo está à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura em Itamogi. A
abertura dos envelopes com as propostas acontecerá
no dia 12 de janeiro, às 14 horas.
SORTE GRANDE
Os últimos dias foram de casas lotéricas lotadas com
muita gente fazendo apostas para o sorteio desta noite
de sábado, 31 de dezembro da famosa Mega Sena da
Virada. A vontade de acertar os números da sorte
aumentou mais ainda depois que a Caixa Econômica
Federal anunciou no meio de semana o aumento do
prêmio em mais R$ 50 milhões. De R$ 450 milhões o
valor do prêmio passou para R$ 500 milhões e não ficará
acumulado. Não havendo ganhador com seis dezenas o
prêmio é dividido entre quem acertou cinco números.
Em 2018 um apostador paraisense quase acertou as
seis dezenas sorteadas e na oportunidade levou uma
graninha para um pezinho de meia. Novamente tem
muitos apostando na sorte grande.
O QUE FAZER
A grande maioria das pessoas não sabe nem o que fazer
com uma bolada desta na conta. A grana toda já vem
descontada de Imposto de Renda e então o melhor a
fazer é aplicar e fazer render. Aplicada na poupança o
rendimento gira em torno de R$ 3 milhões ao mês e
sabendo gastar é dinheiro para a vida toda. Casa,
carros, apartamentos e a viagem dos sonhos, além é
claro de pagar as contas e ajudar familiares, amigos e
entidades entram na relação do que fazer com tanto
recurso que pode chegar na conta da noite para o dia.
Então boa sorte e que 2023 seja de muitas realizações.

Soma-se a esse cenário os trabalhadores e prin-
cipalmente dos servidores públicos, muitos sem rea-
justes de salários nos últimos anos e que provavel-
mente devem reivindicar aumentos. Temos, ainda, os
movimentos sociais que buscam o atendimento às
suas reivindicações, conforme prometido pelo futuro
governo.

Do lado das boas notícias, é provável que haja uma
maior estabilidade política, pois além de o governo estar
recém-empossado, tem buscado acomodar diferentes
tendências partidárias, desde conservadoras até mais
progressistas.

No espectro econômico, é provável que as turbulên-
cias políticas do começo do ano afetem a bolsa e a vari-
ação cambial, que geralmente são sensíveis a mudan-
ças. Porém, há a perspectiva de uma supersafra agríco-
la com um acréscimo de cerca de 10% em relação a 2022
e de até 22% em casos específicos, como o da soja.

A repercussão desses números deverá trazer algum
refresco para a economia em geral e para a variação
cambial. É preciso considerar que deveremos ter uma
boa safra em um período em que a Europa encontra pro-
blemas nesse setor.

Ou seja, 2023 será um ano de grandes emoções, mas
que deverá terminar com um saldo, principalmente eco-
nômico, melhor do que 2022.

(Hoje em Dia 30/12/2022)
* Professor de Jornalismo na Universidade Presbiteriana

Mackenzie, doutor em Análise do Discurso e analista político
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F A L E C I M E N T O S
24/12 - Giselda Fernandes da Silva Cintra, 44 anos
24/12 - Marilda Suely de Carvalho Paula, 61 anos
26/12 - Silveira Parejas Garcia, 64 anos
26/12 - Regina Aparecida de Queiroz, 57 anos
28/12 - João Batista Sagio, 73 anos
28/12 - Maria Divina Patrício, 86 anos
28/12 - Lourdes Valeriano da Silva, 91 anos
29/12 - João Teodoro da Silva filho, 74 anos

MENSAGEM
DE ANO NOVO

Que o teu ano seja
De Vitória benfazeja
Paz, discernimento,
Livre de sofrimento!

Natureza sendo cuidada
A criança sendo educada
A guerra sendo cessada

Velhice sendo respeitada!

Emprego ao desempregado
Na indústria, a evolução
No comércio organizado

Para a normal circulação!

Na lavoura, tranquilidade
Sinônimo de prosperidade

Segurança, saúde, igualdade
Seja no campo ou na cidade!

Que amor com harmonia
Com fé, paz e com alegria
Para marcar nova história

De conquista e Vitória!

(Maria Amélia Leal)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000025/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000025
/2022, RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS EM CI-
RURGIA DE :FAIXA +VVPP+ENDOLASER + TROCA DE FLUIDO
GASOSO + PERFLUOR +MEBRANECTOMIA OE  EM CUPRIMENTO
A ORDEM JUDICIAL DE Nº 5000307-43.2022.8.13.0329, INCISO IV
DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto  à empresa SANTA CASA DA
MISERICORDIA DE PASSOS CNPJ nº23.278.898/0001-60   pelo valor  de
R$ 11.300,00(onze mil e trezentos reais) Itamogi,  26   de Dezembro  de
2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A ACISSP/CDL está esti-
mulando os comerciantes da
cidade a promoverem uma
ampla liquidação no início de
2023. Com o tema: Liquida
Paraíso, a campanha visa des-
pertar no consumidor o inte-
resse em visitar o comércio
local à procura de produtos
que serão liquidados na reno-
vação de estoques. "É momen-
to de liquidar", disse o presi-
dente da entidade, Matheus
Colombaroli, ao considerar
uma excelente oportunidade
para comerciantes e consumi-
dores.

"Muitas lojas estão se pre-
parando para novas tendênci-
as e terão que liquidar muitos
produtos, sem contar que mui-
tas pessoas aguardam pelo mês
de janeiro para poderem com-
prar o que não conseguiram
adquirir na Black Friday e Na-
tal. Os descontos já são espe-
rados para magazines e gran-
des lojas. Entretanto, envolver

Ação Liquida Paraíso acontecerá de 7 a 14 de janeiro de 2023

ACISSP/CDL promove liquidação no
comércio de São Sebastião do Paraíso

todo o comércio é uma possi-
bilidade maior de vendas em
todos os segmentos'' frisou o
representante da classe empre-
endedora de Paraíso.

De acordo com Ronaldo
Alves, assessor de eventos e
negócios, janeiro é o período
que o comércio aproveita para
mudar vitrines, oportunidades
de vendas e até argumentos de
persuasão. "O comércio se ba-
seia em campanhas e datas co-
memorativas. Iniciar o ano com
uma ação desse porte tem um
potencial de tradição no calen-
dário de atividades do comércio
da nossa cidade. O Liquida Pa-
raíso será realizado de 5 a 14
de janeiro, nas primeiras sema-
nas do ano, o que vai gerar um
impacto positivo''.

Para atrair o consumidor, a
ACISSP recomenda que os lo-
jistas invistam em ofertas e na
divulgação dos descontos.
Caprichar nas vitrines e usar re-
des sociais são estratégias para

chamar os clientes às compras.
Para aproveitar ainda mais o Li-
quida Paraíso, o ideal é prepa-
rar o público para consumir du-
rante o período da ação. Criar
expectativa, divulgar promo-
ções que serão aplicadas so-
mente durante o Liquida, traba-
lhar com "Cupom Desconto" no
ACISSP SHOP!, que poderá ser
utilizado somente durante o
evento, são algumas das op-
ções.

Além do vestuário, o comér-
cio de produtos chamados de
''linha branca'' como eletrodo-
mésticos, eletroportáteis, mó-
veis e veículos aproveitam a
onda de ofertas. Grande parte
das redes lojistas anunciam li-
quidações para dar mais impul-
so ao movimento de vendas.
Portanto, lojistas interessados
em fazer parte desta ação po-
dem entrar em contato através
do telefone 3539-4400 para
obterem mais informações.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação
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Na quinta-feira,29, foi
creditado nos cofres públi-
cos municipais o pagamen-
to do repasse da terceira
parcela (3º decêndio) do
Fundo de Participação dos
Municípios (FPM). O va-
lor total chega para divisão
entre os entes contemplado
foi de R$ 3.328.769.524,
18, já descontada a reten-
ção do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Va-
lorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb).
Para o município de São
Sebastião do Paraíso foi
destinada a quantia de R$
1.553.257,71 em valores
brutos.

Comparado ao mesmo
decêndio do ano anterior, o
valor apresenta queda de
0,5%. Com relação ao acu-
mulado do mês, o valor
apresentou crescimento de
20,08% em relação ao
mesmo período do ano an-
terior. Levando-se em con-
ta a inflação do período,
comparado ao mesmo pe-
ríodo do ano anterior, o va-
lor representa queda de
5,36%. Em valores brutos,
incluindo o Fundeb, o mon-
tante deste repasse do
FPM é de R$ 4.160.961.
905,23.

No ano passado refe-
rente a esta mesma época
o valor recebido pelo mu-
nicípio paraisense foi de R$
1.563.597,46 (bruto). Do
total recebido neste ano são
derivadas as quantias de R$
310.651,54 referente ao
20% do Fundeb, além de
outros R$ 15.532,58 atri-
buídos ao 1% do Pasep. O
valor líquido obtido é de R$
1.227.073,59, conforme
informações da Secretaria
Nacional do Tesouro.

Dentro do mês de de-
zembro, ainda levando em
consideração a inflação do
período, a soma dos três
decêndios mostra que o
FPM está em crescimento
de 14,22% dentro do mês,
se comparado ao mesmo
período de 2021.

Com o objetivo de ori-

Municípios
receberam no dia
29 último repasse
do FPM em 2022

Creditado no dia 29, Municípios recebem
último repasse do FPM em 2022

entar os gestores municipais
e possibilitar a visualização
de um panorama completo,
a Confederação Nacional
de Municípios (CNM)
disponibilizou uma platafor-
ma para o acompanhamen-
to das Transferências
Constitucionais. Além do
FPM, a plataforma monito-
ra e acompanha os repas-
ses das 12 transferências
aos cofres municipais. Nela
o gestor pode ver todos os
repasses, tanto por decên-
dio quanto por mês, dos úl-
timos anos.

ICMS E FUNDEB

Também nesta semana
as Prefeituras mineiras re-
ceberam na terça-feira,27,
a cota-parte do Imposto
Sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (IC
MS), referente à quarta se-
mana de dezembro. Con-
forme dados da Superinten-
dência Central de Adminis-
tração Financeira da Secre-
taria de Estado da Fazen-
da, os valores brutos repre-
sentam a quantia de R$
137.816.840,21.

As prefeituras também
dividiram o montante desti-
nado à cota-parte do Esta-
do para o Fundeb. Os va-
lores repassados repartidos
foram: Fundeb ICMS:
R$83.057.064,26; (ICMS:
R$ 82.690.104,13 +
ICMS FEM: R$ 366.960,
13); Fundeb IPVA: R$
5.896.129,59 além de
Fundeb ITCD: R$ 7.208.
178,11.

O departamento de
Economia da Associação
Mineira de Municípios
(AMM) esclarece que o
valor do ICMS pode apre-
sentar variações semanais,
às vezes maior, ou menor,
dependendo do calendário
fiscal de arrecadação. Tam-
bém deve ser levado em
consideração os dias úteis
de recolhimento do impos-
to e, também, dos feriados,
que podem impactar o vo-
lume de arrecadação da
semana.

A Secretaria da Fazenda, do
Governo de Minas Gerais divul-
gou na quarta-feira,28, a tabela
de pagamento do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) em 2023.
O calendário anunciado come-
ça a ser cobrado a partir de 13
de março e vai seguir um
cronograma intercalado de da-
tas e número final de placa. O
pagamento poderá ser dividido
em três parcelas desde que o
valor total não seja inferior a
R$150,00. Assim como em
anos anteriores haverá descon-
to aos contribuintes que estive-
rem em dia e também aqueles
que optarem por quitar à vista.

Conforme a Resolução N°
5.643 publicada na edição de
quarta-feira,28, no Diário Ofi-
cial do Estado, foi estabelecido
os valores de base de cálculo e
os valores do IPVA, conside-
rando o ano de fabricação do
veículo. Donos de carros, mo-
tos, caminhões e ônibus só vão
precisar pagar o imposto de
2023 a partir de março em Mi-
nas Gerais. A informação foi
confirmada pela Secretaria de
Estado da Fazenda que infor-
mou que outros detalhes como
calendário, a emissão de guias
e os valores serão divulgados
"em momento oportuno".

Para o próximo ano, assim
como em 2022, os vencimen-
tos das três parcelas do IPVA
serão em março, abril e maio.
Nos últimos anos, o imposto
deveria ser pago nos meses de
janeiro, fevereiro e março. Se-
gundo a Secretaria de Estado
da Fazenda, a mudança teve o
objetivo de desafogar o orça-
mento do contribuinte no co-
meço do ano, período de ou-
tras despesas como o Imposto
Sobre a Propriedade Predial e
Territorial Urbana (IPTU) e o
material escolar para os filhos.
O pagamento poderá ser par-
celado, exceto para o veículo
cujo o IPVA seja um valor infe-
rior a R$ 150.

Governo de Minas Gerais anuncia a
tabela de vencimento do IPVA 2023

Além de parcelado, valor do IPVA que vencerá a partir
de março poderá ser pago com desconto em parcela única

Roberto Nogueira

TAXA E SEGURO
Além do IPVA, os donos

de veículos também devem
pagar, todos os anos, a Taxa
de Licenciamento, que em
2022 foi de R$ 135,95 com
vencimento em 31 de março.
O Estado ainda não informou
se esse valor será mantido
para 2023. A Taxa de Licen-
ciamento Anual é exigida para
veículos automotores, rebo-
que e semirreboque. Para ter
o documento do veículo emi-
tido, os motoristas ainda pre-
cisam pagar todas as multas,
mesmo as mais antigas.

Em 2023, os proprietários
de veículos não vão precisar

pagar o Seguro de Danos Pes-
soais Causados por Veículos
Automotores de Via Terrestre
(DPVAT), pelo terceiro ano se-
guido. O Governo Federal por
meio de Medida Provisória nº
1.149, confirma a continuida-
de do benefício, mas sem co-
branças. Até 2020, o Seguro
DPVAT deveria ser pago pelo
dono do veículo pago junto
com o IPVA e a Taxa de Licen-
ciamento.

O pagamento do Seguro
DPVAT foi suspenso nos últi-
mos dois anos e será novamente
no próximo devido a um exce-
dente de recursos no FDPVAT,
fundo do seguro administrado

pela Caixa Econômica Federal.
O fundo recebeu, em fevereiro
de 2021, R$ 4,3 bilhões do con-
sórcio de seguradoras que for-
mavam a Seguradora Líder,
administradora do DPVAT até
2020.

Qualquer pessoa envolvida
em acidentes de trânsito pode
acionar o Seguro DPVAT nas
agências da Caixa Econômica
Federal ou pelo aplicativo
DPVAT Caixa.

Os valores de indenização
chegam a R$ 2.700, para re-
embolso de despesas médicas,
e vão até R$ 13.500, em casos
de morte ou invalidez perma-
nente.

O governador reeleito
Romeu Zema e o vice-gover-
nador Professor Mateus to-
mam posse neste domingo,
dia 1º de janeiro, na Assem-
bleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG). Logo após
a sessão, eles seguem para o
Palácio das Artes, na Aveni-
da Afonso Pena, em Belo
Horizonte, para a cerimônia
de recondução ao cargo.

Romeu Zema foi reeleito
governador de Minas no pri-
meiro turno das eleições, com
6.094.136 votos (56,18%
dos válidos). Ele e Professor
Mateus foram diplomados
pelo Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais (TRE-
MG), no dia 19 de dezem-
bro de 2022. A diplomação
os habilitou a assumirem e
exercerem os respectivos
mandatos eletivos.

Nos últimos quatro anos,
o trabalho de Romeu Zema

foi pautado na busca pelo
equilíbrio das contas, respei-
to ao dinheiro público e ao
contribuinte e pela parceria
com as prefeituras. Assim,
por orientação do próprio
governador, a cerimônia de
recondução ao cargo será
austera, sem mordomias e
marcada pela presença dos
prefeitos, que caminharam
junto com a atual gestão para
que o estado voltasse aos tri-
lhos do desenvolvimento e da
geração de emprego e ren-
da.

CERIMÔNIA
Logo na chegada ao foyer

do Palácio das Artes, às 11
horas da manhã, Romeu
Zema passa em revista a
Guarda de Honra formada
por cadetes da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais, e em
seguida, se encontrará com o
vice-governador eleito, Pro-

Romeu Zema toma posse
para segundo mandato como

governador de Minas neste domingo
Após evento na ALMG, governador e vice seguem
para o Palácio das Artes; cerimônia será austera

Gil Leonardi / Imprensa MG

fessor Mateus. Eles farão re-
verência à bandeira de Minas
Gerais e se dirigirão ao palco
do Grande Teatro do Palá-
cio das Artes, onde partici-
parão da cerimônia ao lado
de chefes de outros Poderes
e de representantes de insti-
tuições de Minas Gerais.
Ambos farão pronunciamen-
tos.

Ao longo da cerimônia,
três grupos musicais se apre-
sentarão para o público. Pri-
meiro, o grupo Quinteto Mi-
nas apresenta um repertório
que vai do clássico ao popu-
lar em versão instrumental,
trazendo a cultura do canci-
oneiro mineiro para a oca-
sião.

Outra atração será o Co-
ral Afro Vozes de Caxambu,
iniciativa que nasceu em 2003
como projeto pedagógico
que desenvolve a formação
artística para os estudantes da

Escola Municipal Bernardo
Ferreira Guimarães, localiza-
da no Quilombo Caxambu,
no município de Rio
Piracicaba.

Já no encerramento, será
a vez da Guarda de Congo
da Irmandade do Rosário e
São Benedito realizar um cor-
tejo, levando a cultura do
Reinado para o Palácio das
Artes. A Guarda de Congo é
oriunda da cidade de Carmo
do Cajuru e já tem mais de
90 anos de existência.

O foyer do teatro também
receberá 11 produtores mi-
neiros premiados, que ofere-
cerão para degustação dos
convidados produtos como
cafés especiais, cachaças,
queijos e azeite de abacate.
Eles também poderão com-
partilhar suas histórias e tra-
dições com o público, antes
e depois da cerimônia.

(Sup. Central de Imprensa)
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O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, anun-
ciou na noite de quinta-feira,29,
a devolução de R$ 1.131.160,
58 aos cofres da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso. Con-
siderado um dos últimos ges-
tos à frente da presidência do
Legislativo ao longo de quatro
anos, sendo dois na atual
legislatura, Lisandro se notabi-
lizou pela gestão marcada pela
austeridade e pulso firme. “Tra-
balhamos pelo bem de Paraí-
so, unimos forças com o Exe-
cutivo para fazermos o melhor
para a cidade”, declarou.

A reunião convocada pelo
presidente contou com a pre-
sença dos vereadores Luiz de
Paula, Juliano Carlos Reis e
Pedro Sérgio Delfante. Com o
ato oficializado segundo

Prefeitos da região querem ‘contestar’
prévia do Censo Populacional de 2022

O encolhimento da popula-
ção na maioria das cidades
constatada na prévia do Censo
2022 divulgada pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) provocou a
mobilização de prefeitos da re-
gião. Chefes do poder Execu-
tivo ligados a Associação Pú-
blica dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio Rio Gran-
de (AMEG) e a Associação de
Municípios da Baixa Mogiana
(Amog) devem se reunir na
próxima terça-feira,3 de janei-
ro para debater a situação. A
intenção é tomar alguma medi-
da coletiva ante a possibilidade
de perdas de recursos que são
repassados pelo governo.

Conforme anunciado na
quarta-feira,29, na prévia do
Censo 2022 que continua em
andamento a maioria das cida-
des da região não atingiu os
números das estimativas pre-
vistas. O prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Marcelo
Morais foi um dos que de-
monstrou indignação com o
quadro apresentado e liderava
a mobilização das prefeituras.
Mesmo reconhecendo que hou-
ve a recusa de parte da popu-
lação em responder a pesquisa
ele acredita que a estimativa
municipal apresentada está
muito aquém do esperado.

Em Paraíso a expectativa
era de que a população alcan-
çasse ao menos 80 mil habitan-
tes e o número apresentado foi
de 10 mil pessoas a menos.
“Eu avalio por parte do IBGE e
quanto por parte da população
como decepcionante este resul-
tado”, comentou Marcelo Mo-
rais. Em seguida ele adiantou
que não ficará de braços cru-
zados. “Já mobilizei os presi-
dentes da AMEG e da AMOG,
os prefeitos vão se reunir na
próxima terça-feira,3, em Pas-
sos para tratar deste assunto”,
anunciou.

Pelos números apresenta-
dos os municípios podem ter
perda de receita em relação ao
repasse de recursos governa-
mentais que são fundamenta-
dos com base nos índices

populacionais. Em Paraíso ha-
veria o retrocesso do coefici-
ente do atual 2,60 para 2,40;
enquanto em Passos a redução
seria de 3,40 para 3,20. Cida-
des como Ibiraci, Cássia e
Arceburgo também terão per-
das. Por outro lado, Itamogi por
exemplo que registrou aumen-
to de população passaria do
coeficiente 0,60 para 0,80 au-
mentando assim sua parte na
receita.

Em Minas Gerais seriam
cerca de 83 municípios que
teriam perdas em torno de
R$384.824.682,81 em valores
brutos anuais. “Vamos avaliar
a possibilidade de entrarmos
com uma ação coletiva  contra
o IBGE para rever esta situa-
ção”, antecipa Morais.

Na região da AMOG, a pre-
via aponta um encolhimento da
quantidade de habitante. O nú-
mero divulgado é de 254.435
habitantes e a estimativa esta-
va em quase 261 mil. Entre as
cidades que aparecem com
menos habitantes do que a es-
timativa anterior, estão Guaxu-
pé, Monte Santo de Minas,
Monte Belo e Cabo Verde. Já
as cidades que cresceram em
número de habitantes estão
Juruaia, Muzambinho e Guara-
nésia.

PREJUÍZOS

A Confederação Nacional de
Municípios (CNM) lamenta
que novos atrasos na coleta de
dados adiem, mais uma vez, a
divulgação de um novo Censo
Demográfico no Brasil. Com o
último levantamento realizado
em 2010, mais do que descum-
prir a legislação, que determi-
na que o Censo ocorra a cada
10 anos, o atraso prejudica di-
retamente a população brasilei-
ra e os Municípios, onde, de
fato, são efetivadas as políti-
cas sociais do país.

A entidade destaca a impor-
tância da contagem populacio-
nal para a definição dos coefi-
cientes de distribuição do Fun-
do de Participação dos Muni-
cípios (FPM) e para distribui-

ção de recursos em dezenas de
programas federai. O Censo é
a ferramenta que permite fazer
uma radiografia e, portanto, um
diagnóstico da realidade brasi-
leira. Sem isso, toda a gestão
pública, nas três esferas de
governo, é penalizada pela fal-
ta de indicadores concretos –
demográficos e socioeconômi-
cos – que orientem a constru-
ção e a implementação de in-
vestimentos e políticas públi-
cas.

Desde que informada que a
contagem não seria concluída
em 2022, a Confederação tra-
balha para evitar perdas aos
Entes municipais, defendendo
que o Censo seja publicado em
2023 com efeitos no FPM em
2024. Um Censo baseado em
resultados parciais de conta-
gem populacional seria inad-
missível argumenta a direção da
entidade. Por isso, foi apresen-
tado ao Tribunal de Contas da
União (TCU) o pleito – apro-
vado em mobilização da enti-
dade pelos prefeitos – para que
o Censo seja publicado em
2023, com efeitos no FPM
para 2024 e que para a estima-
tiva a ser encaminhada ao TCU
seja usada a metodologia clás-
sica e não a baseada em um
Censo incompleto, sob pena de
muitos Municípios serem pre-
judicados.

Um dos motivos para a de-
manda municipalista é a discre-
pância que pode ocorrer, neste
momento, ao alterar o coefici-
ente com base em estimativas
de um Censo parcial, uma vez
que a coleta não é proporcio-
nal em todo território nacional,
sendo mais avançada em algu-
mas localidades do que em ou-
tras.

A CNM informa que reco-
nhece o esforço no proces-so
de coleta de dados e das difi-
culdades que o IBGE tem en-
frentado, inclusive com a
falta de planejamento e de pre-
visão orçamentária por parte da
União, que não tratou o Censo
como prioridade, mas reforça-
mos que um resultado parcial
não atende aos Municípios.

Câmara de Paraíso devolve mais
de R$ 1 milhão para a Prefeitura

Em um dos últimos atos como presidente da Câmara, Lisandro Monteiro
reuniu vereadores para oficializar devolução do duodécimo

Divulgação Lisandro, a Câmara atinge com
este repasse o montante supe-
rior a R$ 8 milhões devolvidos
à Prefeitura nos últimos dois
anos. Se considerar os outros
dois anos da gestão anterior em
que também dirigiu o Legisla-
tivo o montante retornado ao
Executivo alcança a casa pró-
xima dos R$ 10 milhões.

Ele frisou que “muitas ações
e projetos que estão sendo de-
senvolvidos pelo Executivo têm
a parceria efetiva do Legislativo
paraisense”, reforça. Ainda
conforme Lisandro, o prefeito
Marcelo Morais sempre este-
ve presente às reuniões da casa
em uma parceria entre eles que
iniciou na gestão anterior.

“Ele foi presidente nos dois
primeiros anos do governo an-
terior, depois eu o sucedi e ago-

ra após a eleição para prefeito,
também continuei à frente do
Legislativo e fizemos um tra-
balho harmônico em benefício
da população”, acrescentou.

Além da devolução das so-
bras orçamentárias da Câma-
ra, Lisandro deixou em caixa
R$ 410.661,82 que figuram
como restos a pagar. Com es-
tes recursos o próximo presi-
dente terá condições de man-
ter o Legislativo que se encon-
tra em recesso e retomará as
sessões ordinárias em 6 de fe-
vereiro.

A partir de 1º de janeiro de
2023, a condução dos traba-
lhos dos vereadores será de
José Luiz das Graças, que foi
eleito no presidente para o pe-
ríodo de 2023/2024, ou seja,
até o final desta legislatura.

A população de São Se-
bastião do Paraíso pagou
cerca de R$ 60 milhões
em impostos em 2022. A
informação é do Painel
Impostômetro e conside-
ra os dados registrados até
às 18 horas da sexta-fei-
ra,30 de dezembro. Em
Minas Gerais o volume
gerado de produtos e ser-
viços tributados alcançava
a casa dos R$ 213 bilhões

Uma das polêmicas
sobre os impostos é sa-
ber se o brasileiro paga

IMPOSTÔMETRO:
Paraíso gerou R$ 60 milhões de arrecadação

muitos impostos e tam-
bém o alto índice de ta-
xas tributárias.

O imposto, seja o fede-
ral, o estadual, ou o muni-
cipal, é utilizado para cus-
tear o Estado. E quando se
de Estado a definição se
refere a diversos segmen-
tos ofertados à população
como a segurança pública,
educação pública, sanea-
mento, transporte público,
construção e saúde públi-
ca entre outros setores.

A arrecadação de im-

postos federais no Brasil
atingiu, até o mês de no-
vembro, R$ 2,008 trilhõ-
es em 2022. Com isso,
este ano já corresponde ao
maior valor desde 2000 e
observa um aumento de
8,8% com relação a 2021.
Os dados foram divulga-
dos quarta-feira (21) pela
Receita Federal.

Em outubro, a arreca-
dação de impostos e con-
tribuições federais atingiu
os R$ 205,4 bilhões, um
valor 7,97% superior com

relação a setembro. Em
2022, foi observado o
maior patamar para o mês
desde 1995, há 27 anos,
no início da série históri-
ca.

O avanço observado
neste ano pode ser expli-
cado pelo crescimento
dos recolhimentos do Im-
posto sobre a Renda das
Pessoas Jurídicas (IRPJ)
e da Contribuição Social
sobre o Lucro Líquido
(CSLL), ainda de acordo
com a Receita Federal.
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O Ministério da Economia
editou portaria que estabelece
os dias de feriados nacionais e
de ponto facultativo no ano de
2023. A medida é para cumpri-
mento pelos órgãos e entida-
des da administração pública fe-
deral direta, autárquica e
fundacional, sem prejuízo da
prestação dos serviços consi-
derados essenciais.

A Portaria nº 11.090, de 27
de dezembro de 2022, está
publicada no Diário Oficial da
União desta quinta-feira (29) e
define ainda que os feriados
estaduais ou municipais serão
observados pelas repartições da
administração pública federal
direta, autárquica e fundacional
dos estados e municípios.

O documento informa tam-
bém que é vedado aos órgãos
e entidades integrantes do Sis-
tema de Pessoal Civil da Admi-
nistração Federal antecipar ou
postergar ponto facultativo em
discordância com o que está
disposto na portaria que define
os dias de feriado e ponto fa-
cultativo.

Relação dos feriados e pon-
tos facultativos de 2023:

2023 terá nove feriados nacionais
e cinco pontos facultativos
Portaria está publicada no Diário Oficial da União desta quinta-feira

- 1º de janeiro, Confrater-
nização Universal (feriado na-
cional);

- 20 de fevereiro, carnaval
(ponto facultativo);

- 21 de fevereiro, carnaval
(ponto facultativo);

- 22 de fevereiro, quarta-
feira de cinzas (ponto faculta-
tivo até às 14 horas);

- 7 de abril, Paixão de Cris-
to (feriado nacional);

- 21 de abril, Tiradentes (fe-
riado nacional);

-1º de maio, Dia Mundial do
Trabalho (feriado nacional);

- 8 de junho, Corpus Christi
(ponto facultativo);

- 7 de setembro, Indepen-
dência do Brasil (feriado naci-
onal);

- 12 de outubro, Nossa Se-
nhora Aparecida (feriado naci-
onal);

- 28 de outubro, Dia do Ser-
vidor Público (ponto facultati-
vo);

- 2 de novembro, Finados
(feriado nacional);

- 15 de novembro, Procla-
mação da República (feriado
nacional); e

- 25 de dezembro, Natal (fe-
riado nacional).

(Agência Brasil)

Reprodução

por Dwlyan Santos

VIII Torneo Internacional
de Ajedrez Ciudad

de Arica 2022

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

O Grande Mestre
Evandro Amorim Barbosa
participou, dos dias 16 a 21
de dezembro, do VIII Tor-
neio Internacional de Xadrez
da Cidade de Arica, Chile.

O evento contou com a
participação de 100 atletas de
11 países: Chile, Argentina,
Bolívia, Espanha, Itália, Mé-
xico, Paraguai, Peru, Uru-
guai, Venezuela.

Evandro foi o único re-
presentante do Brasil. Termi-
nou a competição na quinta
colocação. Foram 5 vitórias,
4 empates e 1 derrota.

No torneio de xadrez blitz
Evandro foi o nono coloca-
do.

O paraisense aprendeu a
jogar xadrez ainda garoto e
se destacou rapidamente no
Projeto de Xadrez nas Esco-
las de São Sebastião do Pa-
raíso.

De lá pra cá conquistou
títulos nacionais e internaci-
onais relevantes como joga-
dor, tornando-se ainda refe-

rência internacional como
treinador através dos seus
cursos pela internet.

Quer dar os primeiros
passos no xadrez? Na Arena
Olímpica, numa parceria do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraiso (CXSSP)
e a Prefeitura Municipal,
você pode ter aulas gratui-
tas de segunda à sexta-fei-
ra, das 8h às 11h e das 13h
às 16h. Aos sábados das 14h
às 18h.

Acesse o site do CXSSP
(www.cxssp.com.br) para
mais informações.

Evandro (meio) recebendo a premiação
do torneio internacional de Arica, Chile.

CXSSP

Por Fábio Lisboa*

Jornalista da TV Brasil

RIO DE JANEIRO

O futebol brasileiro tem
vários personagens. Porém,
nenhum deles teve o protago-
nismo de Edson Arantes do
Nascimento. A importância de
Pelé é tamanha que é possí-
vel falar que, a partir dele, o
mundo mudou a forma de ver
os jogadores e a seleção do
Brasil.

A trajetória daquele que vi-
ria a ser conhecido como o Rei
do Futebol começou de forma
muito comum. Nascido em 23
de outubro de 1940, na cidade
mineira de Três Corações,
Pelé veio de uma família po-
bre, que trabalhava duro para
educar os filhos.

Ainda na infância, um fato
pareceu definir sua relação
com o futebol. Ao ver seu pai,
o ex-jogador José Ramos do
Nascimento, o Dondinho, cho-
rar após a derrota da seleção
brasileira na final da Copa do
Mundo de 1950, o pequeno
Edson prometeu que conquis-
taria o primeiro Mundial do
país.

Antes de cumprir esta pro-
messa, Pelé daria os primei-
ros passos no esporte na ci-
dade paulista de Bauru, para
onde sua família se mudou
durante sua infância. Lá, de-
fendeu várias equipes ama-
doras de futebol de campo e
salão, até que, ao completar
15 anos, foi levado para fazer
um teste no Santos. Aprova-
do, foi contratado em junho de
1956 e começou a defender a
equipe da Vila Belmiro.

No Santos, desandou a
marcar gols, o que lhe garantiu
a primeira convocação para a
seleção brasileira em 1957
para participar da Copa Roca,
competição na qual fez seu pri-
meiro tento e iniciou uma ca-
minhada de conquistas.

REI DESDE JOVEM
A qualidade de Pelé era ta-

manha que a ideia de que ele
era o rei do futebol surgiu an-
tes mesmo da conquista de um
título de expressão pela sele-
ção. Jovem ainda, aos 17
anos, meses antes da disputa
da Copa de 1958, o dramatur-
go Nelson Rodrigues se refe-
riu ao jogador em uma crôni-
ca sobre o jogo entre Améri-
ca e Santos.

Pelé mudou os rumos do esporte
mais popular do Brasil

Rei do Futebol teve trajetória de glórias nos gramados

“O que nós chamamos de
realeza é, acima de tudo, um
estado de alma. E Pelé leva
sobre os demais jogadores
uma vantagem considerável: -
a de se sentir rei, da cabeça
aos pés. Quando ele apanha
a bola e dribla um adversário,
é como quem enxota, quem
escorraça um plebeu ignaro e
piolhento.”

A coroação definitiva veio
com a conquista dos títulos das
Copas do Mundo. “Em 1957,
o futebol brasileiro estava por
baixo, com a derrota para a
seleção uruguaia em 1950, a
apenas regular participação
na Copa de 1954, os resulta-
dos fracos durante uma excur-
são à Europa em 1956 e o fra-
co desempenho no Campeo-
nato Sul-Americano de 1957.
E surge Pelé, com 17 anos”,
relem-bra o pesquisador
Rodrigo Saturnino.

“Com Pelé e Garrincha, a
seleção nunca perdeu. Foram
três títulos mundiais em qua-
tro Copas. Pelé foi o principal
responsável por esse desem-
penho. A identificação da se-
leção com o povo brasileiro
atingiu seu ponto máximo.
Pelé se transformou na face
do Brasil bem sucedido, o bra-
sileiro mais reconhecido da
história, em todo o mundo”,
afirma Saturnino, pesquisador
do Grupo Literatura e Memó-
ria do Futebol (Memofut).

O sociólogo e professor da
Faculdade de Comunicação
Social da Universidade do Rio
de Janeiro (Uerj) Ronaldo
Helal afirma que Pelé foi fun-
damental para a seleção aca-
bar com a história de que te-

ria um complexo de vira-latas
(expressão de Nelson Rodri-
gues) que a impediria de con-
quistar títulos.

AUGE NO MÉXICO
Entre todas as conquistas

uma ocupa um lugar especial
na história do futebol, a da
Copa do Mundo de 1970, no
México. Foi nesta competição
que Pelé mostrou todo o seu
potencial como jogador. “Em
1970 ele foi fundamental, fez
uma Copa ímpar, brilhante do
início ao fim, e colocou o Bra-
sil no topo do futebol mundi-
al”, diz Helal.

Clodoaldo, um dos compa-
nheiros de Pelé naquela cam-
panha, compartilha desta opi-
nião. “Foi o melhor momento
do Pelé na seleção brasileira.
O vi em 1970 como nunca,
preparado nos aspectos físico,
técnico e psicológico. Ele es-
tava voando. Foi o momento
no qual atingiu o máximo de
sua carreira.”

MAIOR GOLEADOR
Porém, o sucesso de Pelé

não se deve apenas à seleção.
Foi pelo Santos que ele mar-
cou a maior parte dos seus
1281 gols (em 1363 jogos), que
o transformaram no maior
goleador da história do futebol
mundial. O tipo de feito que fez
com que o público o tratasse
de uma forma especial.

“O Pelé foi o único joga-
dor, pelo menos que eu saiba,
que fazia uma boa jogada con-
tra um time, ou um gol de pla-
ca, e a torcida adversária
aplaudia, às vezes, de pé”, diz
Helal.

E um destes gols mobilizou
a atenção do público de for-
ma especial, o de número mil,
alcançado no dia 19 de no-
vembro de 1969 em vitória de
2 a 1 do Santos sobre o Vasco
no estádio do Maracanã. Pelé
tinha apenas 29 anos ao alcan-
çar esta marca.

FÓRMULA SECRETA
Tantos feitos levam à per-

gunta, como um menino co-
mum, nascido em Minas, se
transformou no rei do futebol?
“O destaque na história do fu-
tebol vem de seu talento e sua
técnica, por ter sido o único a
fazer excepcionalmente bem,
dentro de campo, tudo o que
um jogador de futebol pode
fazer. Selecione um atributo,
e Pelé foi um dos melhores”,
afirma Saturnino. (Agência
Brasil).

O ex-jogador Pepe, com-
panheiro de Santos e da sele-
ção do eterno camisa 10, de-
fende que um jogador com
estas características surge
apenas uma vez na história.

“No futebol atual têm apa-
recido grandes jogadores. Po-
rém, igual a Pelé não apare-
ce. Completo, perna direita,
perna esquerda, impulsão,
chute, cabeceio, corrida, gols,
maior artilheiro do futebol
mundial de todos os tempos.
Penso que seu Dondinho e
dona Celeste rasgaram a fór-
mula e não aparece mais um
jogador igual a Pelé”.

*Todas as declarações que
compõem esta matéria foram

dadas em entrevistas concedidas
por ocasião da comemoração do

aniversário de 80 anos de Pelé.

Reprodução
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São Sebastião do Paraíso
registrou saldo positivo em re-
lação a geração de empregos
somente em quatro meses en-
tre janeiro e novembro destes
anos. Durante a semana foi di-
vulgado mais um balanço, des-
ta vez referente ao décimo pri-
meiro mês de 2022 e o muni-
cípio ficou com um desempe-
nho abaixo das expectativas,
com saldo de -31 postos de tra-
balho com carteira assinada
gerados. O comércio foi o se-
tor com melhor desempenho
com saldo positivo de 25 va-
gas e o que mais gerou opor-
tunidades em novembro.

Conforme dados do Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados (Novo Caged)
divulgado pelo Ministério do
Trabalho e Emprego, no Brasil
foram criados 135.495 postos
de trabalho formal. Já em Mi-
nas Gerais os números conti-
nuam satisfatórios com 185.
845 admissões, 181.566 desli-
gamentos e saldo positivo de
4.279 postos de trabalho com
carteira assinada gerados. O
resultado mostra a consolida-
ção do aquecimento da econo-
mia de Minas Gerais nos últi-
mos quatro anos e confirma a
tendência de crescimento do
Estado pelo décimo mês con-
secutivo.

Enquanto isso São Sebasti-
ão do Paraíso acumula pelo
quinto mês consecutivo um
resultado indesejado com sal-
do negativo em termos de ge-
ração de postos de trabalho. Em
novembro de acordo com o
Caged foram 584 admissões,
615 desligamentos e saldo de -
31 postos. Durante o ano, ape-
nas os meses de fevereiro
(228), abril (47), Maio (193) e
junho (43) tiveram saldo posi-
tivo. O resultado referente a

Paraíso teve saldo positivo
de empregos em menos da
metade dos meses de ano

dezembro deverá ser divulga-
do somente no final de janeiro.

Por segmento, o setor que
teve o melhor desempenho em
Paraíso, assim como no esta-
do de Minas Gerais, no último
mês foi o comércio. Foram
registradas 210 admissões, 185
desligamentos, com saldo de
374. A agropecuária foia área
que menos postos de trabalho
gerou (73). Em termos de des-
ligamentos a indústria (196) fi-
cou em primeiro enquanto que
o melhor desempenho foi da
construção que dispensou 23
trabalhadores.

Ainda referente a geração
de emprego dentre os 584 ad-
mitidos 335 são homens e 249
mulheres. Em relação a esco-
laridade a classificação aponta
que foram empregados com
Ensino Médio completo (341),
Ensino Médio incompleto (77),
Fundamental completo (65),
Fundamental incompleto (52),
Superior completo (35), Supe-

rior incompleto (13) e analfa-
beto (1). Por faixa etária foram
205 empregados entre 18-24
anos, 115 na faixa de 30-39
anos e 99 entre 25-29 anos, os
principais destaques. Nos ex-
tremos foram 30 até 30 anos e
seis com 65 anos ou mais.

O município que começou
o ano com estoque de 17.421
trabalhadores com registro em

carteira chega em novembro
com 17.637 e saldo crescente
de 216 postos gerados. O ín-
dice ainda pode ser melhorado
se confirmar em dezembro as
contratações temporárias que
ajudam a ampliar as estatísti-
cas do saldo positivo em rela-
ção a contratação de funcioná-
rios principalmente no setor de
comércio.

Em pelo menos quatro meses de 2022 município teve saldo positivo na geração de empregos

Divulgação

Na próxima terça-feira (3/
1) o vereador André Eduardo
de Carvalho deixa a presidên-
cia da Câmara Municipal de
São Tomás de Aquino. Será
sucedido pelo vereador
Valdinei Vieira dos Santos, o
Nei. André avalia como mui-
to positivo, seu mandato de
dois anos conduzindo o
Legislativo aquinense. Expli-
ca que com austeridade fez
economias, resultando numa
devolução superior a meio
milhão de reais aos cofres da
Prefeitura.

“Estou feliz por ter dado
transparência aos atos da Câ-
mara, melhorando o áudio que
transmite as sessões. O ple-
nário foi remodelado. Econo-
mias que fizemos nos repas-
ses feitos pela Prefeitura de
duodécimos, já no primeiro
ano possibilitaram à Câmara
devolver R$ 246.570,00 para
o Executivo, que em sua mai-
oria foram utilizados para o
setor de Saúde do município.
Deu para custear 155 cirurgi-
as eletivas. São 155
aquinenses que deixaram de

Câmara de São Tomás devolve a
Prefeitura mais de R$ 534 mil

sofrer com hérnias, problemas
nos joelhos, cataratas dentre
outras cirurgias que foram fei-
tas, o que é expressivo para
nosso município”, explica
André.

Conforme salienta, em
2022 o mesmo critério de eco-
nomia foi mantido. “E estamos
devolvendo mais de R$ 287 mil
para a Prefeitura. Tivemos a
iniciativa de depositar as so-

bras de duodécimos e fazer
aplicações financeiras, e so-
mente de rendimento que tam-
bém volta para a Prefeitura
são mais de R$ 18 mil,
totalizando mais de R$ 306 mil
devolvidos em 2022”. A devo-
lução foi em sessão especial
da Câmara Municipal no dia
20 deste mês.

Na sessão solene foi for-
malizada a devolução, quan-

do esteve presente o prefeito
Daniel Ferreira. Também fo-
ram homenageados familiares
de pessoas, que por inciativa
da Câmara, deram nomes a
ruas em dois novos bairros em
São Tomás de Aquino, e en-
tregues títulos de cidadania
honorária e a beneméritos do
município. Dentre os homena-
geados, estão funcionários
municipais, profissionais libe-

rais, comerciantes, pessoas
que se destacam na comuni-
dade, dentre elas uma estu-
dante que teve aprovado um
projeto na área de Fisiotera-
pia, a ser apresentado em uma
conferência, em Natal (RN).

André explica que anteri-
ormente a Câmara fazia de-
voluções para a Prefeitura
mês a mês, de forma correta,
mas assim que ele assumiu a

presidência, optou em fazer
mais economia, aplicar as so-
bras e devolver montantes
maiores, e sugerir ao prefeito,
onde aplicar. “No ano passa-
do em conversa com o pre-
feito Daniel indicamos que
priorizasse as cirurgias
eletivas, e assim foi feito. Para
os R$ 534 mil referentes a
este ano de 2022 minha suges-
tão é que seja voltado para um
programa municipal de habi-
tação, construídas casas po-
pulares, dentro do possível.
Famílias que forem benefici-
adas pagarão pequena parce-
la mensal que deve retornar
para o Fundo de Habitação,
para futuramente, com outros
recursos, possibilitar o muni-
cípio construir mais casas po-
pulares”.

Demonstrando o resultado
positivo de economias feitas,
André lembra que a Câmara
anterior em quatro anos devol-
veu R$ 503 mil para a Prefei-
tura. “Em dois anos de meu
mandato na presidência foram
devolvidos mais de R$ 534
mil”, disse.

Baby Resoluções Photograpfh
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Já vai completar dois meses que temporal provocou
estragos na Praça Nossa Senhora da Aparecida

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores que residem na
Praça Nossa Senhora da
Aparecida e seu entorno, no
Bairro Aparecida, procura-
ram o JS para fazerem justa
reclamação.

No início do mês de no-
vembro, portanto há dois
meses, em São Sebastião do
Paraíso caiu um temporal
com vendaval e granizo que
provocou estragos em vári-
os pontos da cidade. Na
Praça Nossa Senhora da
Aparecida, arrancou árvo-
res com raiz e tudo, quebrou
bancos de acento, danificou
calçadas de pedras portu-
guesas e danificou a insta-
lação elétrica.

O padrão de energia elé-
trica foi danificado e por este
motivo a praça ficou sem
energia elétrica deixando du-
rante à noite toda a praça às
escuras.

Dois meses depois de temporal,
Pça N.S. Aparecida ainda não foi recuperada

Moradores estão aborreci-
dos e sentindo abandonados
porque está completando dois
meses que aconteceu este for-
te temporal e a Prefeitura de
Paraíso ainda não efetuou os
reparos na praça.

Com isso durante o anoi-
tecer, a praça fica numa es-
curidão de dar medo, porque
com a falta de iluminação ade-
quada, dá margem para a pre-
sença de elementos que fazem
uso de drogas e outras infra-
ções do qual os moradores se
sentem inseguros, disse um
dos antigos moradores na Pra-
ça da Aparecida.

Estamos nos sentindo des-
prezados e envergonhados,
porque nesta época natalina e
fim de ano recebemos visitas
de parentes que residem fora,
e ao depararem com esta es-
curidão, o que irão pensar de
nossa cidade, pergunta um dos
moradores da antiga e acolhe-
dora Praça Nossa Senhora da
Aparecida.

O QUE DIZ A PREFEITURA
O prefeito Marcelo Morais

reconhece que “é um proble-
ma a ser resolvido”. Confor-
me explica com a queda de
árvores e outras devem ser
retiradas pois oferecem peri-
go, e foi necessário pedir au-
torização ao Meio Ambiente
“e é por isso que atrasou”.

“No comecinho do ano va-
mos retirar as outras árvores
que oferecem risco, e ao se-
rem retiradas vamos fazer a
revitalização da pracinha. Re-
tirar as pedrinhas que estão se
soltando, colocar bloquetinhos,
trocar os bancos, colocar no-
vas árvores, recuperar cantei-
ros colocando gramados e ilu-
minar melhor com lâmpadas
de led. Está programado para
o começo de janeiro. Não ga-
ranto que seja na primeira se-
mana porque teremos “orça-
mento novo” e há necessida-
de de ajustes. Realmente não
conseguimos recuperar a pra-
ça”, afirma o prefeito.

Por conta de um trata-
mento de saúde que o afas-
tou temporariamente das cor-
ridas, e com alguns quilos a
mais, o atleta Valdete Lou-
renço Barbosa, 72 anos com-
pletos em junho, retorna aos
treinamentos, e vislumbra es-
tar fisicamente preparado
para as provas de atletismo
que pretende disputar, dentre
elas a Volta Internacional da
Pampulha, que já disputou, e
pretende fazer em menor
tempo.

Somente tenho que agra-

decer a Deus, porque muitos
na minha idade não arriscam
correr, diz Valdete Barbosa,
que apesar de problemas de
saúde enfrentados, paralisa-
ções no período da pandemia,
conseguiu bons resultados em
corridas disputadas.

Subiu ao pódio algumas
vezes neste ano. Foi primeiro
colocado em sua categoria
num percurso de cinco mil
metros no dia 1.º de Maio, na
Corrida de São João, Corrida
Unimed e numa prova tempo-
rona. Também foi primeiro lu-

gar em setembro na Corrida
São João promovida pelo Clube
Tubarão.

Obteve segunda classifica-
ção em Monte Santo de Mi-
nas, Mogi Mirim (SP) Passos
e Poços de Caldas, e foi ter-
ceiro colocado em Jacuí (se-
tembro), prova muito difícil por
se tratar de percurso bastan-
te acidentado.

Valdete não pôde partici-
par de meia maratona em
Franca (SP), e da Corrida Tri-
buna de Ribeirão Preto, porque
estava tratamento de saúde.

Além de troféus e meda-
lhas conseguidos nas provas,
ele diz que em 2022 tem ou-
tros motivos para comemorar.
No início de maio completou
bodas de ouro (50 anos) de
matrimônio.

Realizou os sonhos de vi-
ajar de avião, ir ao Santuá-
rio de Nossa Senhora da Aju-
da, na Bahia, e tomar banho
de mar. Final do ano, só te-
nho a agradecer a Deus por
estarmos vivos e pelas mui-
tas vitórias, diz senhor Val-
dete.

Com alguns troféus e medalhas a mais
Valdete Lourenço comemora resultados em 2022

Arquivo


